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综合·要览

□记者 孙自豪

昨日上午，市委书记陈雪枫主持
召开市委常委议事会，研究部署抗
旱、服务企业、旅游产业提升、重点项
目推进等工作。

会议听取了有关部门关于全市
抗旱工作情况的汇报。今年以来，
全市降雨量247.6毫米，为多年同期
的66%。从6月至7月全市降雨量
72.2毫米，是往年同期的34%。农
作物大面积受旱，部分地区出现人、
畜饮水困难。全市秋作物播种面积
578万亩，其中轻旱210万亩，重旱
100万亩，干枯20万亩。干旱影响

人口17.8万人，其中出现临时饮水
困难5.3万人，主要分布在嵩县、汝
阳、栾川、伊川等南部山区。目前，
我市已紧急启动抗旱应急响应，全
力推进抗旱工作。

会议强调，抗旱的第一任务是全
力确保人、畜饮水。各级各部门要把
解决群众饮水困难问题摆在抗旱工
作的第一位，全面排查人、畜饮水困
难情况，落实供水措施，确保旱区群
众基本生活用水需要。有关部门要
通过此次抗旱，对群众吃水困难问题
进行系统研究，拿出打基础、管长远
的举措。

会议强调，要切实落实地方首长

抗旱责任制，形成责任监督体系，确
保领导、责任、组织、措施落实到
位。对政策不落实、工作不力者，要
严厉问责。要充分发挥各级抗旱服
务组织作用，动员各级各部门和社
会力量全力投入到抗旱工作中。
要进一步向上争取和加快落实抗
旱资金，优先确保抗旱设备、物资
的筹备和供给，以满足抗旱工作需
要。要严加防范可能出现的旱涝
急转情况，扎实做好安全防汛各项
准备工作，保证防汛、抗旱两不
误。要抢抓有利时机，加快应急水
源工程建设。

会议还研究了其他事项。

陈雪枫主持召开市委常委议事会研究部署全市抗旱工作

严格落实责任制 全力抗旱保民生

□记者 孙自豪

昨日下午，市委副书记、市长李
柳身主持召开市长办公例会，动员部
署全市抗旱工作。

入夏以来，我市遭遇比较严重
的干旱。面对严峻旱情，各级各部
门及时采取有效措施，全力以赴投
入抗旱工作。

目前，全市共投入抗旱资金
2890 万元，重点用于病坏水利设
施修复、渠道清淤疏通、抗旱机
具购置和抗旱应急水源建设；共
组织 7.2 万人参与抗旱，启动抗
旱机井 7350 余眼、机动抗旱设备
1800 余台（套），抗旱浇灌面积 96
万亩次，拉水送水 1300 余台次，
保证了饮水困难群众基本生活用
水需要。

据气象部门预测，近期我市仍无
有效降雨，旱情仍将持续。会议强
调，各级各部门要切实做好抗大旱、
抗连旱、抗长旱的准备，务必确保
人、畜饮水安全，受旱农田要能浇尽
浇。要本着“先生活、后生产”的用
水原则，采取寻找新水源、派车辆送
水、调配输水管道、发放送水补贴等
措施，切实解决人、畜用水困难。要
根据群众饮水现状、困难程度、水源
类型、蓄水情况逐户排查，必要时组
织动员机关、工矿企业、抗旱服务
队、部队对旱区群众进行点对点、全
覆盖送水服务，决不能让一户受灾
群众吃不上水。

会议强调，要千方百计利用一切
可用水资源，启动所有水利设施投
入抗旱灌溉，尽最大努力灌溉保收，
同时切实做好以抗旱为主的秋作物

田间管理和病虫害防治工作。要积
极发动群众挖掘水源，扩大浇灌面
积，掀起抗旱保秋高潮，确保不误农
时。对受旱程度严重、保收无望的
地块，及时进行翻耕改种，结合结构
调整，扩大种植抗旱粮食作物和经
济作物面积,努力减少农民损失。
要及时组织增雨作业，增加有效降
水，缓解旱情。

会议强调，要特事特办，尽快把
下达的抗旱资金拨付到位，使工程尽
快开工，尽快修复病坏水利设施，尤
其要重点关注人、畜吃水骨干应急水
源工程建设，提高供水效益和供水保
障率。鉴于因旱引起山区群众吃水
困难加剧问题，有关部门要研究将
2015年抗旱吃水工程建设计划提前
实施。

会议还研究了其他事项。

李柳身主持召开市长办公例会动员部署抗旱工作

决不让一户受灾群众吃不上水

昨日，在洛栾高速公路洛阳连接线大桥工程工地上，市政建
设集团的工人们正加紧进行桥梁吊装和桥面钢筋网铺装施工。

该工程北起孙辛路与伊洛路交会处，南至洛栾高速公路，线
路下穿郑西高速铁路线，上跨洛宜铁路，计划9月建成通车。

记者 梅占国 通讯员 贾光明 王书敏 摄影报道

洛栾高速公路洛阳连接线下月通车

□记者 连漪

昨日，洛阳晚报记者从市住建委获
悉，本月起至今年年底，我市将集中开
展建筑材料质量排查整顿行动，严厉
打击假冒伪劣建材、建筑加工机械和
违规加工建材等行为，进一步规范建
筑市场秩序。

市住建委质监站站长肖敏表示，按照
专项排查工作部署，从本月初至20日，各
在建工程项目建设、施工、监理单位先进
行质量自查，对不符合规定的钢筋、水泥、
商品混凝土等主要建筑材料及建筑加工
机械要立即封存，停工整改。

随后，检查组将按照“不打招呼、不发
通知、不用陪同接待、不听汇报、直奔基
层、直击现场”的原则，对自查情况进行暗
访。检查中发现的重大质量隐患，将集中
挂牌督办。隐患排除前，各建筑企业不得
擅自恢复施工，否则将从严追究有关人员
法律责任。

肖敏同时透露，本次大范围排查不放
过可能引发建筑安全问题的任何环节，将
对建设、施工、监理和检测机构等进行撒
网式排查。其中，检查重点为主要建材及
加工机械、建设行业有关企业单位的市场
行为等两大领域。

通过全面排查，我市在今年年底前将
建立一套完整的建筑材料质量排查问题
台账，逐一落实整改措施，逐一明确督办
责任，完善监管长效机制和制度措施，有
效确保建设工程质量安全。

本月起至今年年底，我市集中开展
建筑材料质量排查整顿

不打招呼不发通知
合不合格验过再说
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□据 新华社

教育部4日在其网站上通报了今年上
半年发现的5起教育乱收费典型问题及处
理情况。

通报指出，这5起教育乱收费问题分
别是河北省衡水市衡水中学违反“三限”
政策招生、服务性收费代收费不规范，内
蒙古自治区包头市第九中学违规举办国
际班，湖南省长沙市稻田中学违反“三限”
政策招生，四川省南充市第一中学清理规
范未完成、自立名目乱收费、超计划招生，
云南省大理州存在未及时开展中小学教
辅材料评议推荐工作。

这5起教育乱收费问题中涉及的学校
领导和教育主管部门均受到处理，包括行
政警告、行政记过、降职以及书面检查等
处理方式。

教育部通报5起
教育乱收费典型问题


